

Louhans

L'association Le Pont "sur son 31" pour trouver des bénévoles

L'antenne louhannaise de l'association Le Pont organisait, ce jeudi, sa journée portes ouvertes pour faire connaître ses actions et ses bénévoles, avec l'idée sous-jacente d'en attirer de nouveaux.

Antoine Ajavon - 09 juil. 2024 à 19:30 - Temps de lecture : 3 min



L'antenne louhannaise de l'association Le Pont espère voir de nouveaux bénévoles la rejoindre. Photo Antoine Ajavon

Quatre-vingt-neuf passages recensés et 33 repas distribués : la fréquentation de l'accueil de jour de [l'association Le Pont](#), à Louhans, a atteint des records au mois de mai dernier.

« C'est une augmentation exceptionnelle pour cette période-là, souligne la cheffe de service, Karine Leroy. Il y a une recrudescence des personnes qui passent et ont besoin d'être accompagnées. » Le constat d'une précarité et d'un isolement croissants saute aux yeux des équipes éducatives et de leurs partenaires.

« De plus en plus de jeunes qui n'ont pas de ressources. »

« On a de plus en plus de jeunes de moins de 25 ans qui n'ont pas de ressources, sont exclus du réseau familial. Il y a tellement de profils différents que c'est dur de faire une analyse, abonde Agnès Radnic, la directrice territoriale de l'association. Mais ça évolue continuellement. Si vous revenez dans six mois, on n'aura pas du tout la même analyse de la fréquentation, c'est vraiment fluctuant. »

Qu'elle soit dans la fourchette haute ou basse, la fréquentation de l'accueil de jour requiert une équipe de bénévoles plus fournie pour un fonctionnement optimal. C'est, en creux, l'un des objectifs principaux de la journée portes ouvertes

organisée ce jeudi. « On veut faire connaître au grand public l'accueil de jour et les activités que nous faisons. Tout le travail éducatif pour la réinsertion, pour accueillir les personnes, que ce soit juste pour un café, faire du lien social ou bien commencer un accompagnement dans leurs projets de vie, pour des recherches de logement, une ouverture des droits (etc.) », détaille Agnès Radnic.

« Le but est de présenter le travail des bénévoles et de trouver de nouveaux bénévoles pour intégrer l'accueil de jour », complète Karine Leroy.

« *Le social n'est pas forcément évident.* »

L'association a sorti le grand jeu pour cela. Après un temps de bienvenue pour le personnel et les partenaires, la matinée de jeudi était consacrée à une présentation de la structure et ses actions, avec des témoignages de bénévoles et bénéficiaires. Le tout suivi d'un pique-nique et d'une série d'activités avec les travailleurs sociaux.

« On a besoin de bénévoles dans toute l'association. On a une envergure départementale et un réseau qui s'étend sur différentes activités : les maraudes sur le Mâconnais, les accueils de jour à Mâcon et à Louhans, les cours de français », etc.

Avant de pouvoir œuvrer en faveur des personnes en situation de précarité ou d'isolement, les potentiels bénévoles auront à signer un contrat d'engagement faisant état de leurs disponibilités sur une période donnée. « On essaye d'être très souple pour répondre à leur souhait d'aider et à notre besoin d'avoir du renfort. On s'adapte en fonction des bonnes volontés, précise Agnès Radnic. On les reçoit en entretien pour leur présenter le projet et qu'ils nous fassent part de leurs compétences, pour être sûr que le profil correspond bien. Le social n'est pas forcément évident. Il faut être sûr que leurs motivations sont bien en lien avec les valeurs de l'association et le public qu'on reçoit. »

Et s'assurer que perdure ainsi la mission de service du Pont, dans le Louhannais et au-delà.



Nos dernières vidéos

Jeux paralympiques 2024 : comprendre les règles des épreuves d'es

